

Editorial

Dr. Enrique Paris Mancilla

Con gran satisfacción vemos resurgir la publicación de Cuadernos Médico Sociales. En muy pocas áreas de la sociedad es tan importante la equidad como lo es en la de los cuidados y la protección de la Salud, y en este aspecto la Salud Pública, su desarrollo y su estudio, es fundamental para orientar y dar luces en la incesante búsqueda de dicha equidad y protección. De ahí la importancia de la decisión de la Mesa Directiva del Colegio Médico de Chile, en el sentido de continuar el respaldo a Cuadernos, que es la revista de Salud Pública más antigua de Chile, con cuarenta y dos años de trayectoria, en la cual participaron las principales personalidades de la actividad sanitaria del país, que le confirieron prestigio nacional e internacional.

Las reformas, en el ámbito de la Salud, son procesos graduales, progresivos y plagados de dificultades. En éste reinicio de Cuadernos hemos querido invitar a que se expresen diferentes opiniones acerca de la Reforma de la Salud en Chile.

Queremos recordar, en estas circunstancias, las metas de la reunión de Alma Ata realizada hace justamente veinticinco años (ver: Noticias). En ella se lograron acuerdos sobre las siguientes consideraciones:

1. Igualdad de todas las personas en la oportunidad de acceso a la atención de salud.
2. Participación activa de la comunidad en el desarrollo sanitario.
3. Priorización de los procesos de protección y fomento de la salud.
4. Aplicación de una tecnología apropiada a la realidad local.
5. Enfoque intersectorial de los planes de salud.

Además de suscribir los conceptos de Alma Ata quisiéramos también renovar nuestra fé y nuestro afán de servir como profesionales de la Salud recordando que nuestra última finalidad es ayudar al Enfermo, al Doliente y al Necesitado. El trabajo diario junto al Enfermo nos hace recordar que nuestros principios inspiradores son y deben ser la dignidad humana, la equidad, la solidaridad y la ética profesional. La Política Sanitaria, por lo tanto, debe estar inspirada en dichos valores.

Si en este camino se generan polémicas y se despiertan pasiones, críticas y desencuentros, no olvidemos que nos debemos a nuestros semejantes y que es muy necesario en estas circunstancias, volver a las raíces, reflexionar sobre los dichos de Hipócrates, y aunar los esfuerzos para que desde el

diálogo honesto y la reflexión profunda, se implementen las mejores medidas para que Chile se haga merecedor de una Salud Justa y Buena.

En este número presentamos, a continuación del panel sobre Reforma, dos artículos que marcan los esfuerzos que nuestra sociedad realiza en pro del mejoramiento de la salud, esfuerzos en que sin duda la profesión médica, entre otros actores, juega un papel preponderante. Uno de ellos expone las tendencias recientes de los principales indicadores de salud y atención de la salud en Chile. El otro describe las características y los excelentes resultados de las políticas y programas de nutrición de nuestro país.

En el plano internacional, la Organización Mundial de la Salud y la Organización Panamericana de la salud han emitido recientemente informes que hemos considerado importante reseñar, dado que contienen orientaciones generales para la acción en salud, que son válidas para todos los países.

Los editores se proponen abordar esta etapa de Cuadernos con niveles satisfactorios de calidad y puntualidad. Y esperan de los lectores el envío de artículos originales y de sus comentarios acerca de los contenidos de la revista.